

La Monnaie du Diable : le sommaire

Posté le : 11 avril 2019 10:58 | Posté par : Blog du cercle des économistes e-toile

Catégorie: Concepts fondamentaux, Crise systémique, Attitudes, Crise mondiale, Crise financière, Histoire économique récente, Economie et politique

SOMMAIRE

Préface de l'auteur

Première Partie : Les Trente Glorieuses

L'hôtel du Mont Washington

Le « moment » particulier des mois de juin, juillet et août 1940 et l'efflorescence soudaine de solutions monétaires en Europe

Les effets psychologiques du choc militaire

Le plan allemand d'organisation de la « nouvelle union européenne »

Un accueil plutôt bienveillant en Europe

John Maynard Keynes entre en scène

Le rêve de Morgenthau et le projet de Harry White

Les tractations jusqu'à Atlantic City

La France à Bretton Woods

Des projets préparatoires à la conférence de Bretton Woods et à la création du FMI

Les Trente Glorieuses

Le vice caché et la fin des Accords de Bretton Woods

Les pressions de M. Roosa

Jacques Rueff et la révolte monétaire du Général de Gaulle

Nixon et la fin des Accords de Bretton Woods

Premières leçons des Accords de Bretton Woods

Conclusion : Mars met Hermès KO !

Deuxième Partie : la crise

Les trois clefs explicatives de la période 1971-2018

Qu'est-ce que « la crise » ?

Les causes fondamentales de la crise

Les changes flottants

Le dégel et la dissolution du bloc communiste

La décision aventurée de créer l'Euro

L'Euro, monnaie commerce, monnaie puissance ou monnaie « zombie » ?

2008, l'allumette des « subprimes » fait sauter l'économie mondiale devenue baudruche

Sauver le Titanic

Et Trump est arrivé

1971-2018 : le faux triomphe du dollar roi

Épilogue : se placer sous l'aile du dieu Hermès ?

La zone euro est-elle réformable ?

- L'Eurosystème, une drôle d'organisation
- Hypothèse 1 : une transition vers le système de Keynes
- Hypothèse 2 : La sanction automatique des grands excédents
- Hypothèse la plus probable : les renforcements fédéralistes
- Conclusion sur l'Eurosystème

Peut-on se débarrasser des changes flottants ?

Et si on ne changeait rien ?

Conclusion